



うれしい、楽しい、清々しい学校

校長 駒宮 寿夫

「もう、夏だな」と思わせる日が続いています。早朝でも、太陽の日差しが強くなってきました。ですから、私は最近、「さいたま新都心」から学校までの通勤ルートを変えています。通常は、東西につながる高架の橋のところまで曲がり、学校方向に向かってはいるのですが、少しでも日陰の多いところを歩こうと考え、「氷川参道」を通るようにしています。「一の鳥居」をくぐると、雰囲気が変わり、青々と茂るケヤキの葉に囲まれた天然ドームのような空間が続きます。涼しさを感じつつ目を横にやると、たくさんのアジサイがあり、少しずつ花をつけ始めています。間もなく梅雨の季節になります。今年の梅雨入りはいつになるのでしょうか。

さて、先月は家庭訪問があり担任がお邪魔しました。短い時間でしたが、話の内容を活かして、お子さんの成長につながるように学校でも努めてまいります。御協力ありがとうございました。また、27日は、防犯ボランティアさん、子ども110番の家の方に御来校いただき、「感謝の会」を開催しました。子どもたちは、感謝の気持ちを態度で示してくれました。

新年度になりまだ2ヶ月も経っていないのですが、どのクラス、学年も落ち着いてきて、子どもたちの活躍、頑張る姿、笑顔をたくさん見ることができました。学校公開でのお子さんの様子はいかがだったでしょうか。あつという間の5月でしたが、子どもたちが頑張っている一端を紹介します。1年生は、「学校たんけん」で学校の様子が少しわかってきました。校長室も訪問してくれました。2年生は、「町たんけん」で、グループごとに「駅や映画館、スーパー、郵便局」等に行き、それぞれの秘密を探ってきました。3年生も「地域観察」で特徴的なものを中心に土地の使われ方を調べました。音楽朝会では、ステージで今月の歌の披露をしてくれました。4年生は、近くの消防署を見学しました。また、校舎内の消火器や消火栓の位置等、消防に関することを調べていました。5年生は、ソニックシティに行き、管弦楽鑑賞教室で、オーケストラの生の演奏を聴き、感動していました。6年生は、親善球技会の練習を続け、芝川小学校と対戦をしました。一生懸命さ、ひた向きさを感じました。その他、どの学年も「新体力テスト」を実施しました。集計結果は、後日お知らせします。

このように、子どもたちは様々なことを体験し、学ぶことで成長していきます。これからも、子どもたちが確かな成長を実感できるように努めてまいります。そのために私は目指す学校像として「うれしい、楽しい、清々しい学校」を掲げ、具現化を目指しています。私は、意図的に「うれしい」と「楽しい」を分けています。実際は、「うれしい」も「楽しい」もほとんど違いはないのかもしれませんが、私は、『他者のために自分が行動したことを喜んでもらえること、逆に自分のために他者が行動してくれたことを喜ぶこと』が「うれしい」としました。一方、「楽しい」は、『これまで分からなかったことやできなかったことができるようになること、またその行い自体が好きになり、主体的に関わることに喜びを感じること』が、「楽しい」としました。『掃除』を例にすると、「〇〇さん、おそうじ頑張っているね。すごくきれいになったね。ありがとう。」と先生や友達から言われたときに感じる喜びを「うれしい」とし、「楽しい」については、『こうすれば、きれいになるんだ。」と掃除の手順を体得し、「よし、この場所をもっともときれいにするぞ。」と掃除を好きになること』が、「楽しい」ということ。そして、真面目に取り組むその行為やその行為の結果の状況や姿が「清々しい」こととしました。「友達に感謝されて【うれしい】」、「最近、応用問題も解けるようになって、勉強がとて【楽しい】」、「損得や利害を考えず、真面目にしっかりと取り組んでいる姿が【清々しい】」というような場面が教室、校庭、学校のそここで見られるように、今後も職員一同、力を合わせて取り組んでまいります。今月もどうぞよろしくお願ひします。

5月 児童の活動より



4月28日(金) 世界盆栽大会

本校吹奏楽部が、さいたまスーパーアリーナで行われた世界盆栽大会のオープニングセレモニーに出演しました。

5月8日(月) 避難訓練

地震、火事を想定して、避難訓練を実施しました。「おかしもち」の合言葉を意識して訓練に参加することができました。

5月17日(水) 児童朝会(委員会紹介)

各委員会の委員長や児童会役員が全校児童に向けて、今年度の目標や活動内容について紹介しました。

5月26日(金)

6年親善球技会(バスケットボール)

どのクラスも当日まで練習を一生懸命頑張りと、団結力を高めることができました。また当日は、学年一丸となって試合や応援を頑張り、芝川小との親睦も深めることができました。

5月27日(土) 交通安全・防犯感謝の会

ボランティアさんと仲良くなることができました。これからは、より心こもった挨拶をすることでしょう。

5月27日(土) プール清掃(パパコミ)

プール開きに向けて、今年もパパコミ主催のプール清掃を行いました。約80名の保護者と児童の御協力により、とてもきれいになりました。ありがとうございました。



6月の行事予定

防犯パトロール 1-1A→1年1組 A班

日	曜	主な行事予定	日	曜	主な行事予定
1	木	歯科健診(1, 3, 5年) 5-1H	16	金	JRC登録式 なかよしタイム② 5-2I
2	金	2年校外学習(森林公園) 5-1I	17	土	
3	土		18	日	
4	日		19	月	放課後チャレンジスクール すこやか委員会 5-3A
5	月	プール開き 放課後チャレンジスクール 5-2A	20	火	6年美術セミナー(2~4校時) 5-3B
6	火	引き渡し訓練(5校時)	21	水	クラブ⑥ 5-3C
7	水	児童朝会(保健) 委員会活動 6年生け花体験(2~4校時) 5-2B	22	木	
8	木		23	金	子どもまつり ノーテレビ・ノーゲームデー 5-3E
9	金	3年校外学習(鉄博・盆栽博) 5-2D	24	土	土曜チャレンジスクール
10	土	土曜チャレンジスクール	25	日	
11	日		26	月	
12	月	代表委員会 運営委員会 5-2E	27	火	4年校外学習(行田浄水場他) P.T.Aピカピカ隊 5-3G
13	火	4年自転車運転免許 絆CAN 6年茶の湯体験(2~4校時) 5-2F	28	水	音楽朝会 クラブ⑦ 南っ子相談日 5-3H
14	水	2学年発表会 クラブ⑤ 中学生職場体験(南中~16日) 5-2G	29	木	
15	木	コミュニケーション会議 5-2H	30	金	授業参観・学級懇談(4, 5, 6年)

さいたま市では、6月を「いじめ撲滅強化月間」としています。これを受け、本校でも①いじめ撲滅に向けた学級スローガンづくり②児童会によるキャンペーン運動③校長講話④いじめの未然防止に向けた学級担任による指導、簡易アンケートの実施など、いじめ撲滅に向けた様々な取組を実施します。

○6月23日(金)8時45分~10時50分「子どもまつり」に御参観していただくにあたり、お願いがございます。

- ・保護者の方は参観のみとなります(南小通貨を使つての参加は御遠慮ください)。
- ・受付は低学年昇降口のみとさせていただきます(受付からの通行で多くの学級が集まる体育館へ直進できます)。
- ・通路は一方通行となります。表示に従って進むようにしてください。また、児童の進路の確保に御協力ください。
- ・児童が集中し充実した学習活動が行えますよう、写真・ビデオ撮影は御遠慮ください。
- ・参観教室及び周辺廊下での私語、携帯電話の通話等はお控えください。どうぞ御協力をお願いします。